
Отчётно-выборная конферен-
ция — не просто процедура 
избра ния председателя и аппа-
рата профсоюзного комитета, 
это возможность подвести итоги 
деятельности и озвучить планы 
на будущее. Пять лет назад пер-
вичную организацию профсоюза 
бумажников возглавила Свет-
лана Владимировна  Елисеева, 
благодаря авторитету и лич-
ной заинтересованности которой 
профессиональный союз Соли-
камскбумпром пользуется ува-
жением и доверием работни-
ков и руководства предприятия. 
При профкоме постоянно ра-
ботают три комиссии: согласи-
тельная, по охране труда и культ-
массовая. Кроме того, в составе 

организации — 33 цеховых ко-
митета, которые представляют 
интересы работников бумкомби-
ната и ЧДОУ «Центр развития 
ребёнка «Соликамскбумпром».

УСПЕШНОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

На конференции Светлана 
Владимировна представила ос-
новные достижения профкома 
и решения, которые были при-
няты при поддержке и в сотруд-
ничестве с организацией. Одним 

из значимых результатов явля-
ется охват работников профсо-
юзным движением: на данный 
момент это более 87% трудя-
щихся бумажников и 97% вете-
ранов предприятия. 

Сегодня профсоюз Соли-
камскбумпром — это эффектив-
ный модератор трудовых взаимо-
отношений между работниками 
и руководством предприя тия. 
Практически все вопросы, ка-
сающиеся улучшения усло-

вий труда и отдыха, обеспечения 
средствами индивидуальной за-
щиты и спецодеждой, обустрой-
ства рабочих мест и повыше-
ния заработной платы, решаются 
при активном влиянии проф-
союзной организации. 

— Помимо трудового законо-
дательства нашим важнейшим до-
кументом в работе является Кол-
лективный договор, заключённый 
между профсоюзной организацией 
и администрацией предприятия.  

Т О Л Ь К О  Х О Р О Ш И Е  Н О В О С Т И ЛЕТЛЕТ
НАШЕЙ ГАЗЕТЕ
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НА ПЕРВОМ МЕСТЕ

ХОЧЕШЬ БЫТЬ 
ЗДОРОВЫМ ЛЕТОМ – 
ВАКЦИНИРУЙСЯ 
ЗИМОЙ

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ 
ДОБРЫЕ ДЕЛА

С 1 ноября 2024 года 
повышены часовые 
тарифные ставки и оклады.  
Это решение выводит наш 
коллектив на новый уровень 
по заработной плате. 

Зима — самый 
благоприятный период 
для начала вакцинации 
от клещевого
энцефалита.  
Кабинеты поликлиник 
открыты для желающих 
не болеть.

5 декабря в Российской 
Федерации отмечается  
День добровольца. 
Ветераны и работники 
АО «Соликамскбумпром» 
активные участники 
волонтёрского движения.
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 Бумажники о Бумажнике

—  Я обслуживал электрооборудование нашей старой типографии, 
которая находилась на территории комбината, поэтому одним из 
первых мог почитать свежий номер только что напечатанной газеты. 
Только из «Бумажника» я могу узнать о событиях, происходящих 
на комбинате, о планах на будущее. Больше всего люблю читать 
материалы о производстве, о соревнованиях между бригадами, слежу 
за спортивными успехами коллег. Газету буду читать и дальше. Желаю 
нашему «Бумажнику» только ярких интересных репортажей!

Виктор Васильевич ПОСПЕЛОВ, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования ДПУ

Профсоюз 
Соликамскбумпром — 
самая крупная 
по охвату организация 
в Соликамском городском 
округе и по результатам 
работы на протяжении 
нескольких лет лучшая 
в регионе по решению 
Крайсовпрофа.  
Это только некоторые 
яркие факты, 
прозвучавшие на отчётно-
выборной конференции, 
состоявшейся 
в минувшую среду 
на предприятии.

НА СТРАЖЕ ИНТЕРЕСОВ 
БУМАЖНИКОВ

 Профсоюз

Голосование делегатов отчетно-выборной конференции профсоюзной организации Соликамскбумпром
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НА СТРАЖЕ ИНТЕРЕСОВ 
БУМАЖНИКОВ
В настоящее время действует 
документ, подписанный в 2023 
году. Отмечу, что все гарантии 
и льготы для работников в нём 
сохранены, — подчёркивает 
председатель первичной органи-
зации. — Более того, нам уда-
лось включить в новую редак-
цию Коллективного договора 
дополнительные льготы. На-
пример, в нём предусмотрены 
оплачиваемые дни, которые пре-
доставляются работникам в слу-
чае регистрации брака, смерти 
близких родственников, при-
зыва сыновей на срочную воен-
ную службу. Включена обязан-
ность работодателя приобретать 
детские новогодние подарки, 
возможность бесплатного посе-
щения новогодних представле-
ний в ДК «Бумажник» для детей 
из многодетных семей. Впервые 
в Коллективный договор вклю-
чена единовременная выплата 
к 55-летнему юбилею работника. 

Как пояснила Светлана Вла-
димировна, ежегодно в бюджете 
Соликамскбумпром составля-
ется смета выплат социаль-
ного характера, при разработке 
которой работо датель всегда 
учитывает мнение и предло-
жение проф союзного коми-
тета. К слову, год от года сумма 
средств, затраченных на соци-
альные выплаты, увеличивается. 
Если в 2021 году на эти цели 
было направлено около 35 мил-
лионов руб лей, то в 2023 — уже 
более 42 миллионов. (Рис. 1) 

Не остаются без внимания 
профсоюза вопросы, касающи-
еся уровня заработной платы 
и улучшения условий труда 
бумажников. 

— За отчётный период 
проф ком неоднократно обра-
щался к Президенту Общества 
с предложением о повыше-
нии зарплаты. Считаю, что это 
стало катализатором в решении 
данного вопроса, — отметила 
в своей итоговой речи предсе-
датель организации. — На по-
стоянном контроле профкома 
находятся вопросы состояния 
рабочих мест, культуры произ-
водства и проведение специ-
альной оценки условий труда, 
а также обеспечение работни-
ков спецодеждой и средствами 
индивидуальной защиты. 

Отметим, что с каждым го-
дом в Соликамскбумпром улуч-
шаются условия труда ра-
ботников. Эти мероприятие 

предусмотрены в рамках Согла-
шения по охране труда. Еже-
годно на их финансирование 
направляются от 10 до 25 мил-
лионов рублей. (Рис. 2) 

Как прозвучало на конферен-
ции, сегодня все основные во-
просы, касающиеся интересов 
и прав работников в Соликамск-
бумпром рассмат риваются в 
присутствии представителей 
профсоюза. Так, большая ра-
бота проведена для повышения 
удовлетворённости работников 
качеством спецодежды и спец-
средств защиты. Под руковод-
ством директора по социальным 
вопросам и взаимодействию 
с органами власти Людмилы 
Валерьевны Фисюк и пред-
седателя проф кома Светланы 
Владимировны Елисеевой ре-
ализован проект «Оптими-
зация работы по обеспече-
нию и бесплатной выдаче СИЗ 
и смывающих средств работни-
кам АО «Соликамскбумпром». 

В результате разработан и ут-
верждён новый стандарт пред-
приятия, каталог СИЗ, а также 
пересмотрен состав ткани, ко-
торая используется для пошива 
спецодежды работников. Про-
изведено тестирование новых 
видов СИЗ. При разработке но-
вовведений были максимально 
учтены пожелания трудового 
коллектива. 

Большое внимание на пред-
приятии уделяется оздоровле-
нию, организации отдыха ра-
ботников и членов их семей. 
Ежегодно бумажники отдыхают 
и оздоравливаются в лучших 
санаториях Пермского края, 
на Черноморском побережье 
и в Кавказских минеральных 
водах. 

Сегодня «первичка» Соли-
камскбумпром — первый по-
мощник и друг в любой жизнен-
ной ситуации для бумажников: 
сюда работники обращаются 
и в горе, и в радости, и всегда 
находят поддержку.

ДОВЕРИЛИ  
ЕДИНОГЛАСНО

Отчётно-выборная конфе-
ренция прошла с соблюдением 
всех процессуальных требова-
ний. По итогам заслушанного 
доклада делегаты высоко оце-
нили работу первичной проф-
союзной организации и её 
председателя. Переизбрание 
состоялось: кандидатура Свет-
ланы Владимировны Елисевой 
поддержана единогласно. От-
крытым голосованием избраны 
члены профкома, уполномочен-
ные по охране труда, члены па-
ритетных комиссий. 

А это значит, что впереди 
у «первички» — новый пяти-
летний этап, главные цели ко-
торого — оставаться надёж-
ным связующим звеном между 
трудовым коллективом и руко-
водством предприятия, а также 
стоять на страже интересов 
бумажников.

Елена Корнева

Продолжение. Начало на стр. 1

На первом месте
Повышение заработной пла- 

 ты — один из основных вопро-
сов, который волнует каждого 
работника. Он находится под осо-
бым контролем президента АО 
«Соли камскбумпром» Наталии 
Сергеевны Ступниковой. Её мне-
ние по этому поводу однозначно:

— В течение 2024 года 
мы вели системную работу по по-
вышению заработной платы ра-
ботников основных производств, 
что позволило нам укрепить тру-
довые коллективы. В компанию 
возвращаются кадровые работ-
ники, трудоустраивается моло-
дёжь. С 1 ноября 2024 года также 
повышены часовые тарифные 
ставки и оклады.  Это решение 
выводит наш коллектив на но-
вый уровень по заработной плате. 
Тем не менее, основными зада-
чами остаются вопросы увеличе-
ния объёмов производства, сни-
жения аварийности и сокращения 
часов простоев бумагоделатель-
ных машин. Увеличение произво-
дительности труда – наша общая 
цель. Только при этом условии 
мы можем уверенно смотреть 
в будущее, удерживать достойный 
уровень заработной платы и обе-
спечивать работников пакетом 
социальных гарантий и льгот.

Дарим  
новогоднее  
настроение 
вместе

Настоящая зелёная красавица 
«выросла» накануне Нового года 
у проходной Соликамскбумпром. 
Единственная живая ель, укра-
сившая улицы города, стала цен-
тром притяжения и своеобраз-
ной праздничной фотозоной 
для взрослых и детей.  

— Ежегодно к 1 декабря у Соли-
камскбумпрома силами работников 
предприятия устанавливается жи-
вая ель, украшаются центральная 
проходная и здание управления, — 
рассказывает начальник ОУД и Д 
Светлана Михайловна Матве-
ева. — Я от всей души благодарю 
всех помощников. Это коллектив 
РСЦ, работники которого каждый 
год занимаются рубкой и установ-
кой ели. Наши «спецы» АТУ пре-
доставили технику. И, конечно, 
большая благо дарность работни-
кам энергоцеха, которые помогали 
в украшении здания управления 
и центральной проходной.

Елена Корнева

 Новости

 Благодарность

Рис. 1. Выплаты социального характера

Рис. 2. Расходование средств на улучшение условий труда

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Наталия Сергеевна 
СТУПНИКОВА,  
президент 
АО «Соликамскбумпром»:

— Многие десятилетия 
администрация 
предприятия конструктивно 
взаимодействует 
с профсоюзной организацией. 
Соликамскбумпром совместно 
с профсоюзом, считают своей 
обязанностью способствовать 
успешной производственной 
деятельности, повышению 
эффективности и качества 
производства продукции, 
улучшению социально-
экономического положения 
работников.  
Заключив Коллективный 
договор, мы подтвердили 
свои обязанности по 
отношению друг к другу. 
И сегодня мы исполняем свои 
полномочия в полном  объёме.  
Я поздравляю Светлану 
Владимировну Елисееву 
с переизбранием на 
новый срок в качестве 
председателя профсоюзной 
организации. Благодарю её 
за ответственное отношение 
к общему делу и высокий 
профессионализм.

МНЕНИЕ

Евгений Геннадьевич ГРИБАНОВ, старший машинист котлов ПСХ: 
— В профсоюзе состою с первого дня трудоустройства 
на Соликамскбумпром в 2000 году. Меня всё устраивает. 
Предоставляют путёвки с огромной скидкой, поэтому есть 
возможность качественно отдохнуть всей семьёй не только в 
санаториях Пермского края, но и на море. Кроме того, профсоюз 
проводит различные досуговые мероприятия: я с удовольствием 
участвую в спортивных соревнованиях. Постоянно чувствую 
поддержку профсоюза: материальную помощь можно получить 
при необходимости, в спорных вопросах обратиться за 
консультацией. В любой момент. Всегда выслушают, ответят на 
все вопросы.

Константин Викторович СТАНКЕВИЧ, заместитель начальника цеха ПСХ: 
— Почти 18 лет работаю на Соликамскбумпроме и примерно 
столько же состою в профсоюзе. Поддержку я заметил, 
ещё будучи участником молодёжного движения «БУМеранг». 
Благодаря профсоюзу мы могли посещать тематические 
мероприятия разного уровня — активно ездили в другие 
территории, учились, обменивались опытом. Очень важно, 
что организация поддерживает молодёжные инициативы. 
Вижу важность работы профсоюза и сейчас. Есть ситуации, 
когда работники обращаются за помощью по разным вопросам. 
И получают её своевременно и в полном объёме.



Соликамский городской ок-
руг, как весь Пермский край, яв-
ляется природным очагом кле-
щевого энцефалита. По данным 
Северного территориального от-
дела Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере  за-
щиты прав потребителей и бла-
гополучия человека по Перм-
скому краю, в эпидемический 
сезон текущего года на терри-
тории Соли камского городского 
округа наблюдалась высокая ак-
тивность клещей: за медицин-
ской помощью с присасыванием 
паразита обратился 851 чело-
век, из них 129 детей до 14 лет. 
Это почти в два раза больше, 
чем в 2023 году. 

Стабильно высоким остаётся 
уровень заболеваемости постра-
давших от укусов клещей. В ны-
нешний эпидсезон в Соликамске 
зарегистрировано 10 случаев ди-
агностирования клещевого эн-
цефалита, что в 2 раза превы-
шает показатель прошлого года. 
Среди заболевших 9 взрослых 
и 1 несовершен нолетний. Кроме 
этого, зарегистрировано два 
случаев заболевания иксодовым 
клещевым боррелиозом.

Как подчёркивают специа-
листы Роспотребнадзора, риску 
заражения клещевым энцефали-
том подвержены не только лица, 
профессионально связанные с 
лесом, но и охотники, рыболовы, 
садоводы-любители и дети. 

Лучшая профилактика опас-
ных последствий встречи с па-
разитом — вакцинация против 
клещевого энцефалита. Самое 
благоприятное время для её на-
чала — осень и зима.  

— На нашем предприятии 
системно организованы меро-
приятия по профилактике се-
зонных заболеваний, среди 
которых — клещевой энцефа-
лит, — говорит главный врач 
поликлиники АО «Соликамск-
бумпром» Тамара Яков-
левна Галкина. — Вакцинация 
от вирусного энцефалита про-
ходит в три этапа: две прививки 
необходимо поставить в осенне-
зимний период с интервалом 
один-семь месяцев, третью — 
через год после первой. Три при-
вивки — это законченный курс 
вакцинации. Далее следуют от-

далённые ревакцинации — при-
вивка один раз в три года. 

Напомним, клещевой эн-
цефалит — это вирусное при-
родно-очаговое заболевание, 
с преимущественным пора-
жением центральной нервной 
системы. Вирус передаётся 
при укусе инфицированным кле-
щом. Заболевание развивается 
остро, через 1,5–3 недели по-
сле укуса. Вирус поражает се-
рое вещество головного мозга, 
двигательные нейроны спинного 
мозга и периферические нервы, 
что проявляется судорогами, па-
раличом отдельных групп мышц 
или целых конечностей и нару-
шении чувствительности кожи.

Позже, когда вирусное вос-
паление охватывает весь голов-
ной мозг, отмечаются сильные 
головные боли, рвота, потеря 
сознания или наоборот раз-
вивается психомоторное воз-
буждение с утратой ориента-
ции во времени и пространстве. 
Позже могут отмечаться на-
рушения сердечно- сосудистой 
сис темы (миокардит, сердечно-
сосудистая недостаточность, 
аритмия), пищеварительной 
сис темы — задержка стула, 
увеличение печени и селезёнки. 
Все перечисленные симптомы 
отмечаются на фоне токсиче-
ского поражения организма — 
повышение температуры тела 
до +39...+40 °С. Этих ослож-
нений можно избежать. Доста-
точно пройти свое временную 
вакцинацию.

Марина Сергеева, 
Елена Корнева 

Учредителями  мероприятия 
стали Пермский государствен-
ный национальный исследова-
тельский университет, Ниже-
городский государственный 
лингвистический университет, 
Приволжский филиал Феде-
рального научно-исследователь-
ского социологического центра 
РАН, администрации Соликам-
ского и Чердынского городских 
округов, Государственный при-
родный заповедник «Вишер-
ский», Соликамская епархия. 
На конференции обсуждались 
вопросы формирования куль-
турного кода, его воплощения 
в музейных практиках и туризме, 
природоохранной деятельности, 
в образовательном процессе. 
Соликамское краеведческое об-
щество и их коллеги из других 
территорий представили резуль-
таты своих исследований на сек-
ции «Культурный код древнего 
города: история развития в 600 
лет».

— Это уже 
седьмая встреча. 
Первая состо-
ялась в 2011 
году, — гово-
рит Галина Ана-
тольевна Лебе-
дева, кандидат 

педа гогических наук, доцент, ру-
ководитель рабочей группы 
конференции. — Конферен-
ция — интерактивное научно-
просветительское пространство 
для обсуждения проблем сохра-
нения и инновационного освое-
ния историко-культурных объек-
тов Верхнекамья с учётом опыта 
других регионов. Традиционно 
здесь презентуются новые ис-
следования учёных, краеведов, 
инициируются научно-просве-
тительские и образовательные 
проекты, представляются новые 
туристические маршруты, му-
зейные экспозиции, формиру-
ется у жителей города и его гос-
тей положительное восприятие 
уникальности древнего Соли-
камска. В этот раз мы хотели 
узнать, какие факторы влия ют 
на формирование и изменение 
культурного кода конкретной 
территории. 

Мы благодарны прези-
денту АО «Соликамскбумпром» 
 Наталии Сергеевне Ступни-
ковой за финансовую под-
держку научного форума, Люд-
миле  Валерьевне Фисюк 
за активное участие в конферен-
ции, за раскрытие роли промыш-
ленного предприятия в создании 
культурной среды города. 

—  У ч а с т и е 
в конферен-
ции — это ана-
лиз удач и оши-
бок, общение 
с коллегами, ко-
торые помогают 
нам в развитии 

городского культурного про-
странства, — высказывается 
директор Соликамского крае-
ведческого музея Ольга Вик-
торовна Лебе дева. — В 2024 

году музеем реа лизован проект 
«Быть в  центре». На средства 
гранта фонда Владимира Пота-
нина  приобретены стенды на-
вигации, разработан бренд-бук, 
линейка сувенирной продукции, 
символика музея и мерч для со-
трудников. По сути, мы работали 
над культурным кодом терри-
тории. На конференции мы го-
ворим о том, как сделать город 
узнаваемым, ведь Соликамск — 
это не только соль, но и удиви-
тельные люди. В следующем году 
планируем собрать конферен-
цию, посвящённую теме сохра-
нения духовного — иконопис-
ного и иконостасного наследия. 
И хотели бы видеть АО «Соли-
камскбумпром» не только участ-
ником, но и организатором. 
Ведь благодаря личному уча-
стию  Баранова Виктора Ива-
новича и финансовой поддержке 
предприятия в Соликамск 20 лет 
назад была возвращена наша 
святыня — старинная икона 
 Николая Чудотворца.

— С коллективом СГПИ 
мы давно сотрудничаем — ре-
шаем общие проблемы, которые 
касаются духовно-нравствен-
ного воспитания детей, — ком-
ментирует заместитель руко-
водителя отдела религиозного 
образования и катехизации Со-
ликамской епархии Ольга Ива-
новна  Монаева. — Сегод-
няшняя конференция — это 
важный момент в пропаганде 
духовно-нравственных цен-
ностей и воспитания любви 
к людям. В рамках конферен-
ции состоялись VIII Свято-Фе-
офановские рождественские 
образовательные чтения. Пре-

дыдущие проходили на базе ДК 
«Бумажник». Наши пленарные 
заседания тогда прошли на вы-
соком уровне. Мы благодарим 
АО «Соли камскбумпром» 
за сотрудничество и содействие 
в проведении мероприятий, та-
ких необходимых для разви-
тия духовно-нравственных цен-
ностей в обществе. 

Екатерина Клышникова
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ВНИМАНИЕ!

ПОЗАБОТЬТЕСЬ  
О СВОЁМ ЗДОРОВЬЕ! 
Вакцинация  
для работников 
Соликамскбумпром 
проводится бесплатно 
в кабинете №21  
поликлиники предприятия  
с 9:00 до 16:00 ч.  
А также в городской 
поликлинике №1 
(ул. Молодёжная, 16)  
кабинет №221 ежедневно, 
кроме выходных  
с 8:00 до 15:00 ч. 

 Здоровье Сотрудничество

ВАКЦИНИРУЙСЯ ЗИМОЙ – 
НЕ ЗАБОЛЕЕШЬ ЛЕТОМКУЛЬТУРНЫЙ КОД
Зима — самый благоприятный период для начала 
вакцинации от клещевого энцефалита.  
Прививка позволяет значительно снизить риск 
заболевания и практически исключить вероятность 
тяжёлых осложнений и летальных исходов 
после присасывания паразита.  
Вакцинация доступна и бесплатна для бумажников 
в поликлинике предприятия.

АО «Соликамскбумпром» выступило генеральным партнёром  
Всероссийской научно-практической конференции  
«Культурно-историческое наследие как фактор устойчивого развития территории»,  
состоявшейся 29–30 ноября в СГПИ филиале ПГНИУ. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Людмила Валерьевна 
ФИСЮК,  
директор по социальным 
вопросам и взаимодействию  
с органами власти 
АО «Соликамскбумпром»:

— Ежегодно АО «Соликамск-
бумпром» является парт-
нёром конференции. Тема 
мероприятия, безусловно, 
значима для нашего города 
и территорий Верхнекамья. 
Многие десятилетия наше 
предприятие осуществляет 
последовательную политику, 
направленную на сохранение 
духовности, на формирование 
в детях лучших человеческих 
качеств, которые позволят 
им развиваться как личностям, 
стать патриотами, остаться 
на родной земле, трудить-
ся на предприятиях  нашего 
города, вкладывать свои 
силы в развитие Соликамска, 
Чердыни, Красновишерска. 
Соликамскбумпром занимается 
сохранением истории городов 
Верхнекамья, возрождением 
обычаев и традиций, социаль-
ным инвестированием в обра-
зование, спорт, культуру, науку 
этих территорий. Предприятие 
достойно содержит объек-
ты социального назначения 
в Соликамске. Мы поддер-
живаем различные инициа-
тивы граждан, в том числе 
и волонтёрское движение. 
Дискуссионная площадка кон-
ференции позволяет нам обме-
ниваться смыслами, идеями, 
определить основные векторы 
развития наших территорий 
с целью сохранения человечес-
кого потенциала, культурной 
среды, исторического и духов-
ного наследия.
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 Наши люди

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ 
ДОБРЫЕ ДЕЛА

Сегодня долг и честь каж-
дого гражданина — быть по-
лезным своей Родине и нашим 
защитникам. Работники и ве-
тераны Соликамскбумпром ак-
тивно участвуют в волонтёрском 
движении. 

— Среди «Соли камских Дуб-
равушек» много простых людей, 
костяк его сос тавляют ветераны 
АО «Соликамск бумпром» — от-
метила лидер волонтёрского 
движения Татьяна Анатольев на 
Шмальц. — Наше объедине-
ние создано в январе 2023 года. 
За это время проделана огром-
ная работа. Вместе с другими 
волонтёрскими группами, ма-
териальной поддержкой пред-
приятий и жителей города спле-
тено 962 маскировочные сети, 
соб рано 123 куб. метра гума-
нитарной помощи, изготов-
лено 11 металлических печей, 
закуплены 4 единицы техники 
и многое другое. Три раза 
в неделю приходят волонтёры 
на этот адрес. Работы хватает 
всем: сушат овощи и фрукты, 
сортируют гуманитарную по-
мощь от жителей города. Кто-то 
режет ленты, а кто-то вплетает 
их в сеть. Вмес те мы — одна 
команда.

Вера Валерьевна Левина, 
смазчик ДПУ — активный участ-
ник волонтёрского движения 
в группе «За наших Соликамск 
и не только» под руководством 
Веры Алексеевны Артемьевой. 
Группа занимается и поставкой 
на фронт лекарств, вещей, де-
нежными сборами и благотвори-
тельными концертами. 

— Я помогаю участникам 
СВО уже 3 года, — рассказала 
нам Вера Валерьевна. — Там 
наши ребята, и они очень нуж-
даются в помощи, ведь ситуации 
на фронте бывают разные. Мой 
племянник находится на фронте 
с первого дня. И мне очень хо-
телось им помочь. Дома стоят 
4 сушки. Каждые 2–3 дня сы-
рьё привозят мне. И я перера-
батываю. Началось всё с су-
хариков — сушила по 20–30 
булок за день. Я делаю су-
хие овощные и фруктовые за-

готовки. Это целый процесс: 
овощи сначала отвариваются, 
остужаются и только потом су-
шатся. Муж и дети помогают 
мне, понимают, что это важно 
и видят, что для одного человека 
это большой объём работы. 
Из подготовленных мной «су-
шек» в офисе девочки собирают 

в индивидуальные упаковки су-
хие салаты, супы, чай, каши 
и даже лапшу. Всё это можно 
заваривать и есть. Так же в на-
шей группе плетут сети, делают 
окопные свечи. Мы отправляем 
нашим ребятам по их заявкам — 
в Курск, в Белгород … 

Ребята с  фронта отправ-
ляют обратную связь, записы-
вают благодарные видео. В ДК 
«Альянс» на встрече волонтёров 
был показан видеоролик от на-
ших соликамских воинов, сня-
тый на передовой со словами 
благодарности. В зале на сыно-
вей и мужей смотрели полные 
слёз глаза матерей и жён, и осоз-
нание того, что наше дело пра-
вое ещё больше нас укрепило. 
Заключительным аккордом стал 
праздничный торт, который по-
дарила мама одного из защитни-
ков Родины. Открыв подарочную 
коробку, мы прочитали: «Спа-
сибо волонтёрам! Вы — ангелы, 
пришедшие на землю, спасать 
людей. Вы дарите самое дорогое, 
что есть у людей, — время!». 
Закончился праздник, но не за-
канчивается работа волонтёров. 
И здесь, как нельзя кстати, зву-
чат слова поэта:

Спешите делать добрые дела. 
Вам это обязательно зачтётся. 
И, словно отразившись от стекла,
К вам ваша доброта 

назад вернётся.

 Светлана Станкевич, 
Екатерина Клышникова

Вот уже 7 лет 
5 декабря в Российской 
Федерации отмечается 
День добровольца. 
Волонтёрское движение 
в нашей стране имеет 
многовековую историю. 
Сегодня оно приобрело 
особую миссию —  
помощь фронту. 
Проблемы, с которыми 
сталкиваются наши 
воины, только усиливают 
активность в тылу.

Коллектив пригласил в гос ти 
своих единомышленников: хор 
«Родниковские напевы» (ру-
ководитель Илья Михайло-
вич Джепаров) и представи-
теля усовского сельского клуба 
из группы «Селяночка» Нину 
Егоровну Ирза.

— В уютном кругу, с пре-
красной акустикой, когда зри-
тели — это друзья, раз-
деляющие твои интересы 
и увлечения, выступать одно 
удовольствие! — едино-
душно отметили участники 
праздника. 

Гостям повезло увидеть и ус-
лышать исполнение «из пер-
вых уст». Все вместе дружно 
пели, танцевали и общались. 

— Душевная, дружеская 
встреча получилась, — отме-
тила ветеран АО «Соликамск-
бумпром», участница хора 
«Лейся, песня» Тамара Бо-
рисовна Одинцова. — Песни 
из сборника были тепло при-
няты нашими гостями. В ответ 
они показали свою программу. 
А Николай Егорович Выгу-
зов, как всегда был на вы-
соте — увлёк всех песнями 
и танцами. От всей души 
благодарим организаторов 
мероприятия!

В преддверии Нового года 
я поздравляю наш коллектив 
с праздником! Желаю здоро-
вья, успехов, добрых зрителей 
и счастья!

Елена Корнева

 Мир увлечений

 Приглашаем!

В КРУГУ ДРУЗЕЙ
В ДК «Бумажник» состоялась творческая 
встреча-презентация сборника «Янтарное вино», 
в который вошли песни и стихи хора ветеранов 
АО «Соликамскбумпром» — «Лейся, песня!». 

Этот баннер можно увидеть издалека. Р-н Дубрава, 2024 г.

«Соликамские дубравушки»

В.В.Левина, волонтёр «За наших 
Соликамск и не только»


